
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 23.09.2020 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Vorsitzender 
 

Topphoff, Meinolf  

 
Mitglieder 
 

Abel, Günter  

Achenbach, Lothar  

Ahlers, Christa  

Bernotat, Anita  

Evers, Lara bis TOP 11.8 öffentlicher Teil 

Gebbeken, Florian  

Günnemann, Franz  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred  

Kramer, Peter  

Kuper, Ulrich  

Lammers, Kathrin  

Meer, Ingrid  

Mersmann, Veronika, Dr.  

Musekamp, Thomas  

Otten, Ralf  

Peters, Veronika  

Rothlübbers, Dieter  

Sahnen, Franz-Josef  

Steinkamp, Josef  

Stenzel-Niers, Nils  

Tappel, Ansgar  

 
Protokollführer 
 

Köstring, Kerstin  

 



Zur Beratung hinzugezogen 
 

Bojer, Jan  

Grewe, Stephan  

Hanenkamp, Hans  

Peters, Michael  

Stenzel, Annelene  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Evers, Christoph, Dr.  

Rolfs, Peter  

 

 

Die Mitglieder waren am 19.08.2020 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher und nicht öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 20:25 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 2. Juli 2020 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Kreisverkehrsplatz Dalum (TOP 6.5 der letzten Sitzung) 

  

 5.2.  Kindertagesstätte Maria Königin (TOP 12 der letzten Sitzung) 

  

 5.3.  Funkturm der Firma Emslandtel in Dalum - Großer Sand 

  

 5.4.  Ehemaliger ALDI am Wietmarscher Damm 

  

 5.5.  Flurbereinigung Geeste 

  

 5.6.  Sanierung der Teglinger Straße 

  

 5.7.  Soccerfeld Groß Hesepe 

  

 5.8.  Bürgerversammlung im Ortsteil Bramhar 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.1.  Umbau und Erweiterung des Feuerwehrhauses in Osterbrock 

hier: Pflasterung des Hofes 

  

 6.2.  Endausbau Feldkamp 

  

 6.3.  Kreisverkehrsplatz Dalum 

  

 7.  Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

  

 7.1.  Außer- bzw. überplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für das Haushaltsjahr 2020 

  

 8.  Aktuelle finanzielle Lage der Gemeinde Geeste 

  

 9.  Umbau und Erweiterung des Feuerwehrhauses in Osterbrock 

hier: Pflasterung des Hofes 

  

 10.  DigitalPakt Schule 

hier: Sofortausstattungsprogramm 

  

 11.  Anfragen und Anregungen 



  

 11.1.  Beleuchtung der Aula der Geschwister-Scholl-Schule 

  

 11.2.  Straßenbeleuchtung 

hier: Umstellung auf LED-Lampen 

  

 11.3.  Kreuzungsbereich Dalumer Esch / Krumme Wende 

  

 11.4.  Telekom-Funkturm in Geeste 

  

 11.5.  Radweg Neuer Diek 

  

 11.6.  Poller in der Wiesenstraße 

  

 11.7.  Geester Musiksommer 

  

 11.8.  Spielplatz an der Lindenstraße 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 
Herr Topphoff eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, den Bürgermeister, die 

Vertreter der Verwaltung, Herrn Mecklenborg von der Meppener Tagespost, die Gleichstellungsbeauf-

tragte sowie die erschienenen Zuhörer. 

 

Weiterhin gratuliert er den Herren Steinkamp, Musekamp und Günnemann sowie Frau Stenzel nach-

träglich zu ihren Geburtstagen.  
 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Topphoff stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 
Herr Topphoff stellt die heutige Tagesordnung fest.  
 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 2. Juli 2020 

 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 2. Juli 

2020 (Seiten 49 – 64) wird genehmigt.  
 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Kreisverkehrsplatz Dalum (TOP 6.5 der letzten Sitzung) 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass der Kreisverkehrsplatz fachgerecht hergestellt wurde. Um den 

Fahrkomfort der Radfahrer zu verbessern wird dennoch eine mögliche Absenkung der Kanten geprüft.  
 

Darüber hinaus führt Bürgermeister Höke aus, dass die Ausschreibung sowie die Vergabe zur Sanie-

rung der L 67 erfolgt sind. Ausführende Firma ist der Betrieb Hermann Jansen aus Aschendorf. Die 

Maßnahme soll ab dem 28. September umgesetzt werden. Die Sanierung erfolgt in 3 Abschnitten. 

Entgegen der ursprünglichen Absicht wurde die Reihenfolge der Bauabschnitte geändert. Der 1. Bau-



abschnitt ist nunmehr von der Kreuzung am Rathaus bis zur Industriestraße; der 2. Bauabschnitt von 

der Industriestraße zur Kreuzung L 67 / K 35; der 3. Bauabschnitt von der Kreuzung L 67 / K 35 zur 

Dalumer Allee. Es muss mit verkehrlichen Einschränkungen gerechnet werden.  
 

 

5.2. Kindertagesstätte Maria Königin (TOP 12 der letzten Sitzung) 

 
Hierzu führt Bürgermeister Höke aus, dass die Zahl der Anmeldungen für die Krippengruppe beim 

Kindergarten Maria Königin bei 7 – 8 Kindern liegt. Der Umbau ist weitestgehend fertig. Allerdings 

konnte – trotz mehrfacher Anzeigen - bis dato kein geeignetes Personal zur Betreuung der Kinder ge-

funden werden.  
 

Hinsichtlich der Umbauarbeiten für die Ganztagsbetreuung konnte bisher keine Einigung zwischen der 

örtlichen Kirchengemeinde und dem Bistum erzielt werden. Aktuell liegen hierfür 8 Anmeldungen 

vor.  

 

Bürgermeister Höke ergänzt weiter, dass die Kooperation mit der Jacob-Muth-Schule in Geeste gut 

angelaufen ist.  
 

 

5.3. Funkturm der Firma Emslandtel in Dalum - Großer Sand 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass der Funkturm der Firma Emslandtel in Dalum – Großer Sand zwi-

schenzeitlich aufgebaut wurde. 
 

 

5.4. Ehemaliger ALDI am Wietmarscher Damm 

 
Hierzu trägt Bürgermeister Höke vor, dass der ehemalige ALDI am Wietmarscher Damm eine Nach-

nutzung erfährt. Im Oktober/November wird hier ein Sonderposten Baumarkt eröffnet. Die Bauge-

nehmigung liegt bereits vor.  
 

 

5.5. Flurbereinigung Geeste 

 
Hierzu trägt Bürgermeister Höke vor, dass das beantragte Flurbereinigungsverfahren Geeste/Dalum 

einschließlich Am Fischteich freigegeben wurde. Für den 7. Oktober ist eine entsprechende Eigentü-

merversammlung vorgesehen.  
 

 

5.6. Sanierung der Teglinger Straße 

 
Hierzu gibt Bürgermeister Höke bekannt, dass die Sanierung der Teglinger Straße in das Mehrjahres-

programm des Landes aufgenommen wurde. Die Förderung beträgt 60 %. Der konkrete Antrag wird 

bis zum 15.09.2021 gestellt, um im Jahr 2022 die Mittel abrufen zu können.  
 

 

 



 

5.7. Soccerfeld Groß Hesepe 

 
Zu diesem Punkt trägt Bürgermeister Höke vor, dass die Ausschreibung und die Vergabe zwischen-

zeitlich erfolgt sind. Ausführende Firma ist die Firma Borchers. Die Umsetzung der Maßnahme erfolgt 

im Oktober. Zeitgleich soll die Zaunanlage saniert werden.  

 

5.8. Bürgerversammlung im Ortsteil Bramhar 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass am 4. Oktober ab 10.30 Uhr eine Bürgerversammlung im Orts-

teil Bramhar durchgeführt werden soll. Standort ist die Remise hinter der Alten Schule. 
 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

6.1. Umbau und Erweiterung des Feuerwehrhauses in Osterbrock 

hier: Pflasterung des Hofes 

 

Ortsbrandmeister Kalmer von der Feuerwehr Osterbrock bedankt sich bei der Verwaltung für die Plä-

ne zur Pflasterung des Hofes beim Feuerwehrhaus in Osterbrock. Diese Pläne sind Konsens eines Ab-

stimmungsprozesses zwischen Verwaltung und Feuerwehr. Er hofft auf einen entsprechenden Be-

schluss und die Umsetzung. 
 

 

6.2. Endausbau Feldkamp 

 
Auf die Frage eines Zuhörers führt Bürgermeister Höke aus, dass eine Planung zum Endausbau Feld-

kamp erstellt und in den Ratsgremien beraten und beschlossen wird. Im Anschluss erfolgt eine Anlie-

gerversammlung. Die Maßnahme soll im nächsten Jahr durchgeführt werden.  

 

 

6.3. Kreisverkehrsplatz Dalum 

 
Auf die Nachfrage eines Zuhörers teilt Bürgermeister Höke mit, dass Lage und Größe des Kreisver-

kehrsplatzes mit der Niedersächsischen Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr abgestimmt wur-

den.  
 

 

7. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendun-

gen/Auszahlungen 

 

7.1. Außer- bzw. überplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für das Haushaltsjahr 

2020 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 200/017/2020 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  



 

Beschluss: 

 

Die außer- und überplanmäßigen Auszahlungen werden genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

8. Aktuelle finanzielle Lage der Gemeinde Geeste 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 200/015/2020 verwiesen.  
 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass die Sonder-Steuerschätzung im September 2020 keine weiteren 

Erkenntnisse erbracht hat. Im November 2020 erfolgt eine weitere Schätzung. Zusammenfassend geht 

die Verwaltung weiterhin davon aus, dass die bisher bekannten finanziellen Auswirkungen der Pan-

demie nahezu ausgeglichen werden können und die Aufstellung eines Nachtragshaushaltes nicht er-

forderlich sein wird. Für die Folgejahre wird derzeit von negativen Plan- und Ergebniszahlen ausge-

gangen. Das Volumen ist hierbei noch völlig ungewiss.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Der Bericht über die aktuelle finanzielle Lage wird zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9. Umbau und Erweiterung des Feuerwehrhauses in Osterbrock 

hier: Pflasterung des Hofes 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 300/013/2020 nebst Anlage verwiesen.  
 

Bürgermeister Höke erläutert das Vorhaben anhand eines Lageplans. Er ergänzt, dass die vorgeschla-

gene Neupflasterung eine zusätzliche Maßnahme ist, die im ursprünglichen Plan nicht vorgesehen war. 

Ferner zeigt Bürgermeister Höke auf, dass vier Eichen auf dem Grundstück zum Teil auf bzw. an den 

Alarmwegen stehen. Verwaltungsseitig wird vorgeschlagen, die Eichen zu entfernen und Linden an 

geeigneten Stellen zu pflanzen.  

 

Herr Tappel begrüßt das Konzept der Verwaltung zur Pflasterung. Anstückeln und Flickarbeiten wür-

den dem neuen Gesamtbild des Feuerwehrhauses entgegenstehen. Auch die Herren Steinkamp und 

Kramer unterstützen die Neupflasterung.  

 

Herr Sahnen führt aus, dass die CDU-Fraktion die Neupflasterung befürwortet. Darüber hinaus sollten 

aber nur die Bäume abgeholzt werden, die eine akute Gefahr darstellen. Dies sei nach Auffassung der 

CDU-Fraktion nur für die zwei größeren Eichen gegeben. Die kleineren Bäume sollten erhalten wer-

den.  

 



Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste pflastert den Hof des Feuerwehrhauses in Osterbrock neu. Die zwei größeren 

Eichen werden durch Linden ersetzt. Die Haushaltsmittel in Höhe von 55.000 Euro werden überplan-

mäßig bereitgestellt.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

10. DigitalPakt Schule 

hier: Sofortausstattungsprogramm 

 
Herr Topphoff verweist auf die Vorlage 300/012/2020.  
 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass 59 Endgeräte und 2 Transportwagen beschafft werden sollen. Die 

Oberschule sowie die Bonifatiusschule erhalten jeweils einen Klassensatz. Die Förderung beträgt 100 

%. 

 

Frau Evers begrüßt die Anschaffung als wichtigen Vorwärtsschritt in der digitalen Transformation.  

 

Herr Achenbach bemängelt, dass die Beschaffung der Geräte durch die Beratung und die Beschluss-

fassung in den Ratsgremien verzögert wurde. Auch hätte er sich eine bedarfsgerechte Verteilung der 

Endgeräte auf alle Schulen gewünscht. Hierzu teilt Herr Bojer mit, dass sowohl die Beschaffung als 

auch die Verteilung im Schulverband abgestimmt wurden. Die Geschwister-Scholl-Schule und die 

Bonifatiusschule verfügen über die besten technischen Voraussetzungen (WLan in vielen Klassenräu-

men etc), so dass die Endgeräte direkt genutzt werden können.  

 

Auf eine Frage von Herrn Kramer teilt Bürgermeister Höke mit, dass Lehrerfortbildungen zum Thema 

e-Learning/Digitalisierung über das Land organisiert und durchgeführt werden müssen. Er ergänzt, 

dass Herr Potthast von der Geschwister-Scholl-Schule unterstützend als Medienkoordinator tätig ist. 

Herr Kramer regt an, Herrn Potthast zur nächsten Schulausschusssitzung einzuladen.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Kuper führt Bürgermeister Höke aus, dass alle gemeindlichen Schulen 

an das Breitbandnetz angeschlossen sind. Die technische Ausstattung in den einzelnen Räumen ist 

jedoch zum Teil noch optimierungsbedürftig.  

 

Weitere Details zum Medienkonzept sollen im Dezember-Sitzungslauf vorgestellt und beraten werden.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste beschafft im Rahmen der zu Verfügung stehenden Mittel des Sofortausstat-

tungsprogramms digitale Endgeräte für die Schulen. Die Verwaltung wird ermächtigt die Vergabe 

vorzunehmen und den Bietern mit dem wirtschaftlichsten Angebot den Auftrag zu erteilen.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 



 

11. Anfragen und Anregungen 

 

11.1. Beleuchtung der Aula der Geschwister-Scholl-Schule 

 
Herr Achenbach regt an, die Beleuchtung in der Aula zu optimieren. Insbesondere im Eingangs-

/Ausgangsbereich sowie im hinteren Bereich sei es zum Teil sehr dunkel. Zudem regt er an, einen 

neuen Beamer anzuschaffen; die Anzeige sei kaum lesbar.   
 

 

11.2. Straßenbeleuchtung 

hier: Umstellung auf LED-Lampen 

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Ketter trägt Bürgermeister Höke vor, dass hierzu im nächsten Jahr ein 

erneuter Antrag gestellt wird.  

 

 

11.3. Kreuzungsbereich Dalumer Esch / Krumme Wende 

 

Frau Bernotat führt aus, dass auf der Straße Dalumer Esch viele Pkw zu schnell fahren. Darüber hin-

aus gäbe es im Kreuzungsbereich Dalumer Esch / Krumme Wende kein Kreuzungsschild. Die Verwal-

tung sagt eine Überprüfung zu.  

 

 

11.4. Telekom-Funkturm in Geeste 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Sahnen teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Inbetriebnahme des 

Funkturms im Verantwortungsbereich des Netzbetreibers liegt. Warum diese bisher unterblieben ist, 

ist verwaltungsseitig nicht nachvollziehbar.   

 

 

11.5. Radweg Neuer Diek 

 
Herr Kater bittet darum, zwei Bäume beim Radweg Neuer Diek Richtung Meppener Straße (Höhe Hof 

Plagge) auf ihre Verkehrssicherheit zu überprüfen.  
 

 

11.6. Poller in der Wiesenstraße 

 
Herr Kater bittet darum, den Poller in der Wiesenstraße (gegenüber Familie Jäckel) besser zu kenn-

zeichnen bzw. zu entfernen sollte die Aufstellung widerrechtlich erfolgt sein.  

 

 

11.7. Geester Musiksommer 

 
Herr Kramer lobt den Geester Musiksommer als gelungene Aktion. Insbesondere der Auftritt von Pete 

Budden in Osterbrock sei gut angenommen worden. Hierzu bittet Herr Kramer um Mitteilung wie die 



eingenommenen Spendengelder verwendet wurden. Bürgermeister Höke trägt vor, dass diesbezüglich 

im Oktober-Sitzungslauf vorgetragen wird.    

 

 

11.8. Spielplatz an der Lindenstraße 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Achenbach führt Herr Grewe aus, dass aktuell Gestaltungsentwürfe 

zum Spielplatz an der Lindenstraße erarbeitet werden. Geplant sind Spielgeräte für Kleinstkinder. Die 

Entwürfe sollen im nächsten Sitzungslauf beraten werden. Herr Grewe merkt an, dass momentan lange 

Lieferzeiten für die Spielgeräte erwartet werden.  
 

 

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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